

## SOBRE COOPERATIVISMO EL COOPERATIVISMO ESPAÑO EN MARCHA

España se encuentra muy aislada del resto de la civilización. Los Pirineos nos comunican con Europa y el mar con América. Y la civilización que se infiltra en todas partes lo hace con velocidad en razón inversa de los obstáculos que se oponen a su infiltración.

Así las ideas cooperativistas llegan a España con retraso y nos encontramos ahora en España en este aspecto a la altura que otros países hacen muchos años.

Pero los obstáculos van siendo cada vez más insignificantes gracias a los medios modernos de civilización y la corriente de esta los arrastra repentinamente. Así España se encuentra ahora ante una oleada de cooperativismo que avanza rápidamente a nuestra tierra los adelantos que en otras partes se han realizado lentísimamente.

Se afianza entre nosotros el ideal cooperativista sólida y rápidamente, de lo que debemos congratularnos, ya que la cooperación es la economía del mañana reparadora de injusticias distributivas y afianzadora de la solidaridad humana. Pero el movimiento es tan rápido que, al ponerse las ideas cooperativistas en contacto con el espíritu emprendedor y aventurero del pueblo español, surgen nuevas modalidades y nuestro país puede estar satisfecho ya que en la actualidad está marcando nuevos derroteros al mundo y aplicando la cooperación a industrias importantísimas a las que nunca fué aplicada.

La fórmula cooperativa está indicada principalmente para aquellas manifes-

aciones de la actividad humana en las que más que un fin de lucro se persiguen otros idealismos superiores. Tal ocurre con la nueva cooperativa que va a surgir de un momento a otro en Barcelona. Se trata de reunir en un haz poderoso y apasionado de España a cuantos crean en la eficacia de la propaganda nacional que se deriva de una excelente producción cinematográfica. Se trata de crear una poderosísima cooperativa de producción al estilo de las que existen en todo el mundo para otras industrias que edite en la forma que permite hacer o una buena y fuerte organización película que nos hagan ser conocidos fuera de nuestras fronteras debatiendo la leyenda negra y ridícula que nos calumnia.

Esto es ciertamente algo meritorio. Los norteamericanos, a pesar de la rudeza de su civilización, casi la están imponiendo al mundo por medio del cine. Nuestro pueblo es más viril y más refinado al mismo tiempo. Nuestra civilización no es la de las panderetas ni la de la inquisición. Nuestro silencio hace que nos juzguen mal. Todo esto es el punto de mira de la nueva institución.

Bien pensado en darle forma cooperativa. Se persiguen fines muy altos y sería tan absurdo en confiárselos en manos de codiciosos capitalistas como privar de cooperar en esta hermosa y noble obra a los modestos amantes de España y del arte. Nos felicitamos y tendremos al corriente a nuestros lectores de esta noble empresa de inminente realización.

J. NOGUERA DE AZUA

## IMPRESIONES

La reina del «charleston» y el «blackbolton» es una mulata, conocida.

Josefina Baker, que así se llama la «morena» bailarina, llegó a la capital de Francia y en el escenario del «Folies Bergères» conquistó una reputación y atrajo hacia sí la admiración de ese público frívolo y cosmopolita que frecuenta los «cabarets» de Montmartre.

Josefina Baker no ha necesitado de un vestuario fastuoso para triunfar. Con una blusa roja, unos pantalones masculinos, un tanto raídos, y un sombrero panamá que dá a su rostro un aire de golfillo de puerto, ha bailado estas danzas modernas, copiadadas de otras que bailaban sus antecesoras de raza.

Pero con ser un triunfo considerable el de la conquista del público parisiense, no ha sido este el mayor conseguido por la estrella mulata. La reina del «charleston» puede hoy renunciar a ese título de «music-hall» por el que ha conquistado en su matrimonio con el conde Petita de Albertini.

Los norteamericanos, enemigos irascibles de la raza mulata, comentan la boda de un modo humorístico.

Y ante las frecuentes repeticiones de nobles del viejo continente, que arriban a los estados del tío Sam en busca de dotes femeninos, supondrán que la nobleza europea en tal de dorar sus blasones no repara en que el oso sea negro.

\*\*\*

Vuelve a tener interés de actualidad la figura de Colón.

Cada día sale un nuevo rebuscador de viejos folios y nos proporciona inquietantes referencias sobre la figura del oceánida.

Ya no les preocupa el lugar de su nacimiento, pues todos están convencidos de que tuvo la ventaja, sobre el resto de los mortales, de nacer en diversas regiones a la vez.

Ahora, nos están descubriendo que Cristóbal Colón no fué Cristóbal Colón.

El descubridor de América y el mismo que sabemos, pero no se llamó Cristóbal ni Colón.

Aseguran unos, muy convencidos, que se llamaba Diego, y Ramón según otros.

No nos asombraría que mañana surgiera algún desconocido erudito afirmando que el que descubrió las Américas entendía por Pólo Gu tiérrez y obsequiaba a la tripulación de las tres carabela con sendos «cock-tails» de ginebra.

[Se ve cada cosa]

TIRSO DE LOZUREJO

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

### Escuela de primera enseñanza

El «Boletín Oficial» de la provincia núm. 154 fecha 8 del actual inserta la circular que copiamos, por ser de interés para los maestros nacionales y Junta s locales de primera Enseñanza.

«Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la R. O. de 21 de Junio último, referente al horario escolar, previo un cambio de impresiones con los Sres. inspectores de primera Enseñanza, el Gobernador que suscribe ha acordado que durante la primera quincena del mes actual y todo el mes de Septiembre próximo venidero, se establezca en las escuelas nacionales de la provincia, la sesión única matutina, en atención a los rigores del estío y a las condiciones nada favorables de la mayoría de los locales escolares».

Si alguna Junta local, de primera Enseñanza, por razones especiales, creyese más oportuno otro horario que el señalado, puede dirigir a este Gobierno civil una exposición que justifique su propuesta, «Les recordamos a las Juntas la obligación que tienen de solicitar de los Ayuntamientos respectivos, por medio de su Presidente, que procedan durante las próximas vacaciones caniculares a encuadrar y separar los locales escolares y viviendas de los señores maestros, allí donde sean propios, o ex girselo a los propietarios de las fincas, donde las posean en alquiler.

Esperamos del probado celo de los señores maestros nacionales que tengan abiertas las clases hasta el día 17 del actual, reanudándose sin demora alguna en 1.º del próximo Septiembre.

Murcia 4 de Julio de 1927.—  
El Gobernador civil, Arturo Salgado Biempica.

## Construcciones escolares

El «Boletín Oficial» de la provincia número 152, fecha 6 del actual inserta la Circular que copiamos, por considerar la de interés para los Ayuntamientos.

«Se dictó por el Ministerio de Instrucción pública, una Real orden, fecha 11 de abril último, por la que se les podía a los Ayuntamientos que tienen pueblos agregados y que carezcan de escuela, que lo manifestaran indicando a la vez qué auxilios en metálico estaban dispuestos a proporcionar a fin de que el Estado construya por su cuenta los edificios destinados a la sala de clase y vivienda para los Maestros.—Algunos Ayuntamientos han acudido en solicitud y ofrecimiento a la vez de solares para varias escuelas; pero todavía faltan muchos que están comprendidos en las circunstancias señaladas en la citada Real orden por lo cual me permito indicarle que tengan muy en cuenta que se les ha presentado la ocasión de combatir con acierto y economía el analfabetismo en sus respectivos términos municipales, ya que en definitiva será el Estado el que construirá los edificios, sin más auxilio por parte de los pueblos que proporcionar el solar y una pequeña cantidad en metálico.—Se nos participa por la Superioridad que puede considerarse prorrogada la Real orden de referencia. De modo que esperamos que cuantos Ayuntamientos se encuentren en las condiciones que la disposición marca, realicen un esfuerzo en pró de tan simpático proyecto, pidiendo las escuelas que necesiten por conducto de la Inspección de primera Enseñanza y en la forma que determina la disposición que nos ocupa.—  
Murcia 4 de Julio 1927.—  
El Gobernador civil, Arturo S. Biempica.»

## Los antiguos políticos siguen sin simpatizar con la Asamblea

### Estella seguirá su plan emprendido para la salvación de España

#### Una carta de Lerroux y lo que dice de ella «La Nación»

Madrid, 10.—El jefe del Gobierno conociendo los propósitos de algunos hombres de la vieja política que siguen siendo opuestos al Gobierno en lo que se refiere a la convocatoria de la futura Asamblea Nacional, ha detallado a sus compañeros de Gabinete algunas noticias políticas sobre los propósitos de los supervivientes del antiguo régimen.

El marqués de Estella reiteró a los ministros su propósito de seguir el camino de salvación de España.

Excitó a los señores Ponte y Callego a que activen la ponencia de la Asamblea para discutirla en uno de los Consejos del próximo mes de agosto.

Esta ha dado comienzo a sus gestiones y probablemente en la primera quincena de agosto se podrán dar a conocer algunos detalles relacionados con la constitución del nuevo organismo.

Madrid, 10.—El órgano oficioso del Gobierno «La Nación», en su número de ayer noche publica un suelto, en el que se ocupa de una carta que aparece firmada por el jefe de los republicanos señor Lerroux.

El diario madrileño dice que, aunque puede ser que se trate de una suplantación de la carta que circuló el 25 de junio último; en ésta se ocupa de los propósitos políticos de los supervivientes del antiguo régimen.

Según se entresaca de ella, entre estos propósitos, figura el de entonar un solemne responso el día en que aparezca en la «Gaceta» el decreto convocando la Asamblea Consultiva Nacional.

Después se ocupa de los asuntos internacionales, incluso del túnel submarino del estrecho de Gibraltar y de la cuestión de Tánger.

En el último párrafo la carta contiene una verdadera insidia—pues dice que Estella limitó las invitaciones militares en la verbená que se celebró en el Ministerio de la Guerra.

Pone en labios del Presidente la frase de que no quería militares que le pusieran en ridículo ante los diplomáticos.

El órgano oficioso refuta lo expuesto anteriormente diciendo que, el Presidente invitó a ciento cincuenta militares y a sus respectivas familias, pues en general no ha calificado nunca groseramente a las esposas e hijas de los militares, ya que de militares proviene él.

to con los escritos a determinados elementos, que son y serán el dogal que nos ahogue. ¡Jugar con fuego es peligroso!

Yo no regateo un aplauso a todos los que con su cordura y sensatez coadyuvaron a mantener el orden; por el contrario, los rindo y muy sinceros; lo que no hago, ni lo haré jamás aunque me piquen, aunque me estrujen, es otorgar condecoraciones y frases que vienen anchas, porque con ello lo que hacemos es más bien perjudicar que ensalzar; ¡de las frases encomiásticas, cuando éstas no deben prodigarse, al ridículo, solo hay un pasol

LICENCIADO BLAS KITO

## ¡Sr. Alcalde!

Nos da verdadera pena tener que insistir, pero a pesar de nuestras repetidas quejas la calle de la Gloria no se repara.

Somos los primeros en lamentar nuestra constancia en estas denuncias y bien quisieramos ser atendidos para dejar de repetirlas.

Pero, está visto, nosotros no somos «nadie» y los vecinos de la calle de la Gloria están condenados al suplicio del polvo.

Paciencia, ¡qué le vamos a hacer!

## Noticiero local

El soldado José Martínez Martínez, hijo de José y María, natural de Llano de Brujas, por enciente al Reemplazo de 1916 y que sirvió en el Regimiento de Infantería Sevilla número 33, tiene que comparecer inmediatamente en la Secretaría de este Ayuntamiento, Negociado de «Ramo de Guerra» para notificarse un asunto de interés, relacionado con su situación militar.

Se encuentra en esta don Dionisio Rubio, suboficial de Regulares de Alhucemas.

## Vida regia

### El príncipe en Madrid

Madrid, 9.—A mediodía llegó el príncipe de Asturias, procedente de la Granja.

Almorzó con su madre y hermanos.

Después de pasar la tarde en Madrid, regresó en automóvil a la Granja.

## LO QUE PIDEN LOS MAESTROS

### Organización del Colegio de huérfanos del Magisterio

Madrid, 9.—El director de la Normal de Maestros con una comisión del Magisterio, ha solicitado del Gobierno que se proceda a la organización del Colegio de huérfanos, sobre la base del que existe en Cuenca, o bien creando otro.

Podría solicitarse el medio por ciento de premio de habilitación, con el cual se evitarían cargos sobre el Tesoro y no supondría gravamen para el sueldo de los maestros.

### Valllellano y Semprún

ACTO DE CONCILIACION

Madrid, 10.—Mañana lunes, en el Juzgado municipal del distrito de Palacio se celebrará el acto de conciliación, previa querrela que se formuló por injuria y calumnia el conde de Valllellano contra el alcalde de Madrid señor Semprún.

## Diario de Lorca

A cosas que en sí carecen de relativa importancia, hay o parece, si no lo hay que lo hay necesidad de presentarlas desvirtuadas de la realidad ante la opinión pública, con el malsano fin de hinchar el pecho como vulgarmente se dice.

Un diario de Murcia en su edición del 7, insertaba un comentario exageradísimo que dejaba al descubierto la finalidad de sus iniciadores.

Hay aquí en Lorca, a falta de cosas mejores, oradores de barajillo, que como los charlatanes de mercados, buscan los corros más numerosos para ofrecer su mercancía, casi por regla general milagrosa.

Se dice en ese suelto, que más de 5 000 labradores y en actitud violenta se estacionaron frente al Sindicato de Riegos. Teniendo presente que la fachada del Sindicato mide escasamente unos quince metros y que la anchura de la calle no llega a diez, se desprende sin más comentarios, que la nota dada es fantástica, pues escasamente habría unos 415 huertanos, que no

## Información de Marruecos

### DESCANSO DE LAS TROPAS

Madrid, 9.—Las últimas noticias de Africa recibidas a mediodía, en la Dirección general de Marruecos, acusan la paralización completa de las operaciones.

Las tropas se dedican a descansar en los campamentos.

## HACIA LA NORMALIDAD EN AFRICA

### El cabecilla rebelde de Sellitén cercado por las fuerzas españolas, se entrega a las autoridades francesas

Madrid, 10.—Las noticias que tiene el Gobierno respecto a la sumisión del cabecilla rifero de Sellitén son satisfactorias.

Un hermano del cabecilla se presentó en las líneas francesas, conferenciando con el general Pafin.

Este manifestó a la autoridad francesa que los rebeldes cercados por las fuerzas es-

## UNA CONDECORACION PARA UN MAESTRO

Oviedo, 10.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha pedido para el maestro nacional don Juan Rodríguez, la medalla del Trabajo.

Este lleva de ejercicio de profesión sesenta años.

